

賴高市長のあつたか市政を問う

一般質問



9月定例会では、
15人の議員が、市政に対する一般質問
を行いました。



一般質問

青少年の携帯電話等の 利用指導について

三輪 かずよし 議員



議員 本市の小・中学校では携帯電話、パソコンの使用についてどのような指導をしていられるのか。

教育長 児童・生徒が正しい情報の選択や受信、発信の方、インターネット利用のマナー等を確実に身につけられるよう指導している。

議員 保護者の協力を考へるべきと思うがどうか。

教育長 家庭内で携帯電話使

市民会館のセキュリティ
について

議員 市民会館及び中央公民館の事務所の一部を1階に移設できないか。

議員 みが最も重要であると思っていては、1回聞けば済むということではなくて、継続した取り組みが最も重要であると思ってい

る。それは一過性の、例えば講演でなく、保護者に対する教育も必要と考えている。しかも、それは1回聞けば済むということを1回聞けば済むということではなくて、継続した取り組みが最も重要であると思って

いる。守るために題するリーフレット等の指導・教育だけではなく、保護者に対する教育も必要と考えている。しかも、それは1回聞けば済むということを1回聞けば済むということではなくて、継続した取り組みが最も重要であると思ってい

る。それは1回聞けば済むということではなくて、継続した取り組みが最も重要であると思っていては、午後6時までと、午後6時以降でも宴会場の利用がある場合は、午後6時以降、閉館までは受付に職員がない状況では、午後6時以降、閉館までは受付に職員がない状況となっている。今後、管理体制について、所管する担当部署と市民会館の指定管理者において協議、検討を行ってまいりたい。

総務部長 オープン当初は、1階の受付カウンターに人を配置して、案内をしていました。今後についてもどこに人を配置すればいいのか難しい面もあるが、できれば入り口の部分に人がいれば、問い合わせ等には応答ができると思つて



○より詳細な内容はインターネットでご覧ることができます。

蕨駅エレベーターの設置契約について



議員 駅東西口2基のエレベーター設置工事契約の設計と工事契約を一括にすることはできないのか。

都市整備部長 平成21年度にJR側で改札内の工事が予定されており、これと並行し、東西口改札外2基のエレベーター工事となるが、蕨駅における1日当たり約11万人の旅客流動に大きな支障を来すことが予測され、エレベーター本体工事のほか、花壇の一部

撤去や、タクシープール移設等の付帯工事も発生することがあり、歩行者の安全通行の確保を念頭に置き、工事を進めていることが肝要であり、総合的に判断した場合、同一年度内での各種工事を完了させることは、課題も多いことから、工事の一括は難しいものと判断している。

議員 エレベーターの扉を障害者対応のマグネットシートに反応する自動開閉式にするべきと考えるがどうか。

都市整備部長 工

来年度にエレベーターが設置される蕨駅西口レバーター自動運転システムの一環として、視覚障害者や老齢者のつえの先端に、または車いすの地面に最も近いところに磁気テープを装着し、自動的にエレベーターの扉が作動するシステムになっている。このよう

が期待される。



ひき こうじ

元気な商店街・にぎわいのある蕨づくりについて



いけがみ ともやす

あつた蕨市政を問う

議員 商業振興に係る条例の制定に関するこれまで私の一般質問に対し、地域貢献条例の制定を検討しているとの答弁だったが、条例の内容と制定から施行までのスケジュールはどうのうに考えていいのか。

市民生活部長 県の地域商業貢献に関するガイドラインを基本上にしながら、商店会と大型店等が協働してまちづくりに取り組んでいく、そのような仕組みを考えている。

また、制定時期については、来年度からの施行に向けて準備を進めているところである。

議員 蕨市商店街活性化事業費補助金交付規則の積極的活用を図るために、初めて調査を行ったが、どれくらいの要望が出ていているのか。

市民生活部長 本年の7月に照会をしたところ、4団体から活性化事業実施に当たり、補助金を活用したいとの要望がある。いすれの団体も実施の準備を整えていることから、担当としても、要望にお応えできるよう努めてまいりたいと考えている。

議員 社会福祉事業団の見直しにより利用者の福社サービスが向上できるよう、60事業中の59の事業が継続となり、1つの事業が廃止されることで合併協議会において承認された。

健康福祉部長 見直しにより

ウス松原を活用した宿泊を伴うショートステイが、費用対効果という観点から最も実現性が高いと考えるがどうか。
健康福祉部長 ケアハウス松原は、宿泊施設なので、宿泊を前提としたショートステイには対応できるのではないかと思っている。今後、県と委員会審査などをしても、実際に十分協議をしていきたい。

小児医療の基礎を学ぶ講座の実施を！



議員 本市の小児医療体制の現状について伺いたい。

健康福祉部長 市内で小児科を標榜している医療機関は、病院2カ所と診療所が14カ所ある。このほかに蕨戸田市医師会が運営している、休日、平日、夜間急患診療所が蕨市内と戸田市内にあり、内科と小児科を担当している。この急患診療所は、平日が午後7時30分から午後10時30分、休日は午前9時から正午と午後1時から5時まで対応している。

議員 本市の小児医療体制の現状について伺いたい。

健康福祉部長 市内で小児科を標榜している医療機関は、病院2カ所と診療所が14カ所ある。このほかに蕨戸田市医師会が運営している、休日、平日、夜間急患診療所が蕨市内と戸田市内にあり、内科と小児科を担当している。この急患診療所は、平日が午後7時30分から午後10時30分、休日は午前9時から正午と午後1時から5時まで対応している。

議員 小児科医による「保護者を対象とした小児医療の基礎を学ぶ講座」の実施について、本市はどのように行っているのか。

健康福祉部長 子育て中の母親を対象としたエンジョイママクラブという講座があり、4回のうち1回は、必ず病院にかかり方について指導している。そのほか、出前講座や各種事業の中で、隨時、必要に応じて小児医療の基礎的な

福・児童センター内にある休日・平日夜間急患診療所（中央4丁目）市内3カ所の医療機関が、平日の夜間と休日を当番制により担当している。

また、小児の救急医療の確保という観点から、小児救急医療費支援事業を蕨市立病院と、戸田中央総合病院の当番制により実施している。

議員 小児救急電話相談（#8000番）の利用状況を伺いたい。

健康福祉部長 これは埼玉県が行っている事業で、利用時間が月曜日から金曜日の、午後7時から午後11時までと、日曜、祝祭日、年末年始については、午前9時から午後11時まで対応している。

基本的に救急についての相談、助言ということに限定した内容になつており、実績については、昨年の6月20日の開設ではあるが、1日当たりの平均的な利用件数は43.5件である。相談の実績は、実際に医療機関に受診まで勧めたケースについては2割ちょっとで、残りの4分の3以上の場合は様子を見るようにといつて、家庭の中での対応で済んだと、そのように県のほうから聞いている。

議員 改正地震防災対策特別措置法によって、学校の耐震補強工事の国庫補助率が2分の1から3分の2に引き上げられ、地方財政負担が圧縮され、学校の耐震化が大きく進むことになつたが、本市における学校耐震診断実施と結果公表は、いつごろにどのような形で公表となるのか。

教育長 本年度は、現在3校



メタボ予防で特定健診を受ける市民（市立病院）



すがたかし

一般質問

自治体の判断と市民への情報開示

議員 財政健全化指標に見る蕨市の財政状況についてはどうなのか。

総務部長 本市における財政指標はいづれも健全段階であるが、指標の基準は、財政運営が行き詰まつて、自力で再できな状態に陥ることを未然に防ぐという目的があり、それに沿った段階基準が設定されたものと考えている。そのため、指標においては健全化に不斷の努力を続けていくことが重要であると考えている。

議員 改正地震防災対策特別措置法によって、学校の耐震補強工事の国庫補助率が2分の1から3分の2に引き上げられ、地方財政負担が圧縮され、学校の耐震化が大きく進むことになつたが、本市における学校耐震診断実施と結果公表は、いつごろにどのよう

な形で公表となるのか。

議員 特定健診の無料化を含む受診率の向上についてどう考えてらるのか。

市民生活部長 特定健診については7月1日に、受診券を発送し、それと同時に健診が定例会において補正予算を組んだ4校5棟の耐震診断を実施すると、小・中学校すべての校舎の耐震診断が終了することになる。耐震診断の結果については、今後の耐震計画とあわせて公表していく予定であるが、公表の方法としては「広報蕨」及びホームページに耐震化の必要な学校名や校舎名、耐震性能をあらわすIS値の公表を予定している。また、公表の時期については、すべての校舎の耐震診断が終了する平成21年3月以降となり、「広報蕨5月号」の発行に合わせて公表してまいりたい。



たかはしあつろう

市立病院の社会的責任と今後の在り方について

議員 公設公営のメリット及びデメリットについてどう考えておられるのか。

病院長 市立病院は、地方公営企業法の一部適用という運営方法をとっていますが、公営といえども経営に健全さが求められているという時代となっています。市立病院にとってどのような方法の経営形態がベストなのかどうかその正しい答えがわからない。ただ、現状として、経営問題は避けられないという認識が十分あるので、

今後はこれを真摯に検討していく。

議員 市立病院は、二次救急の病院として救急医療体制がどのようにとられているのか。

病院長 当院は二次救急病院で、常勤医師が中心に毎日当直勤務時間内における救急患者に対しても、各診療科が対応し、夜間当直は主として内科医が当直し、症状が比較的重い例は入院して治療するという対応になっています。

救援と今後の対策について伺いたい。

市民生活部長 昨年、市では蕨市路上喫煙の防止等に関する条例を制定し、10月1日より蕨駅周辺約200メートルの範囲を路上喫煙禁止区域に指定し、現在、蕨市シルバー人材センターにバトロールをお願いし、たばこの吸い殻の散乱防止に努めている。

また、駒込にも家庭ごみの集積場があるが、場所柄通勤途中に曜日に関係なくごみを捨てていく人がおり、市では地元の町会、住民と協議を重ね、集積所の廃止、移転等を検討している。

さらに、駅周辺には飲食店をはじめ、事業者も多く、事業系ごみについては家庭ごみ集積所に搬出することなく、事業者がみずから処分することが法で規定をされているので、今後とも十分に指導を行っていただきたい。

ほかに ボランティア活動の支援について質問。



経営健全化が求められている地域医療中核の蕨市立病院が、市立病院にとつてどのような認識が十分あるので、

勤務時間内における救急患者に対しては、各診療科が対応し、夜間当直は主として内科医が当直し、症状が比較的重い例は入院して治療するという対応になっています。

急救医療では担当している。夜間当直は、常勤医師だけで組むのは困難

といえども経営に健全さが求められているという時代となっている。市立病院にとつては、常勤医師が中心に毎日当直勤務が可能な限り行なが、24時間常に対応できるという体制ではない。産婦人科に関する常勤医師が中心に毎日当直勤務時間内における救急患者に対する市民の要望について市長はどのようにお答えください。

議員 中心市街地活性化について

市長 商店街への期待通りには非常に強じて感じている。また、その中で高齢の方々が不便を感じているというか、高齢化社会になり身近な商店が少なくなつていくことへの不安を感じていることや、蕨のまち全体として、商店街を含めて活性化への思いを強く感じている。

議員 商店街の活性化の為に「蕨市場」を開設したうえで、蕨駅周辺の災害対策について伺いたい。

都市整備部長 緑川は暫定改修工事以来約30年が経過し、部分的に鋼矢板の腐食進行が見受けられることが、現在設置してある鋼矢板の診断を実施するなど状況把握が優先されると考えている。

また、雨水による緑川周辺住民の浸水対策を図る上でも本改修工事の早期完了は不可欠であると受けとめているところであり、今後も県の河川管理者とともに十分に協議を行っていきたいと考えている。

議員 今後の改修工事の予定と内容等についてはどうなっているのか。

議員 駅周辺のごみの現状把握と今後の対策について伺いたい。

市民生活部長 番地先の稻荷橋から流下方向の塚越5丁目42番地先までの区間に於いて護岸の修繕工事として延長約200メートルが計画されており、このうち平成20年度に上流側から約100メートルを整備し、平成21年度に残り区間約100メートルを整備する予定である。

救援と今後の対策について伺いたい。

さらに、駅周辺には飲食店をはじめ、事業者も多く、事業系ごみについては家庭ごみ集積所に搬出することなく、事業者がみずから処分することが法で規定をされているので、今後とも十分に指導を行っていただきたい。

ほかに ボランティア活動の支援について質問。

緑川の改修工事の予定と内容について



議員 緑川周辺の災害対策について伺いたい。

市民生活部長 昨年、市では蕨市路上喫煙の防止等に関する条例を制定し、10月1日より蕨駅周辺約200メートルの範囲を路上喫煙禁止区域に指定し、現在、蕨市シルバー人材センターにバトロールをお願いし、たばこの吸い殻の散乱防止に努めている。

また、駒込にも家庭ごみの集積場があるが、場所柄通勤途中に曜日に関係なくごみを捨てていく人がおり、市では地元の町会、住民と協議を重ね、集積所の廃止、移転等を検討している。

さらに、駅周辺には飲食店をはじめ、事業者も多く、事業系ごみについては家庭ごみ集積所に搬出することなく、事業者がみずから処分することが法で規定をされているので、今後とも十分に指導を行っていただきたい。

ほかに ボランティア活動の支援について質問。

介護保険制度の改善と地デジの問題点を問う

議員

来年は介護保険の改定期で介護の人材不足が深刻になると思うが、市の認識はどうか。

健康福祉部長 通所施設などで黒字が減り、居宅介護支援事業所で赤字が増えている。来年度の報酬引き上げを期待する。

議員

軽度の要介護者や同居家族がある場合のサービス低下が全国的に問題となるが、市の対応はどうか。

健康福祉部長 市では医学的所見と適切なケアマネジメントで、必要と判断されれば、福祉用具を貸与する。同居家族がいても口中独居になる場合などには、サービスを提供する。

議員 介護保険の基金約2億円を軽減に使ってはどうか。

健康福祉部長 保険料の負担を軽減するために活用する。

地上デジタル放送について

議員 2011年7月のアナ



ログ波停止は、テレビの買い替えと、アンテナ設置かケーブル契約かを迫られ、国民の負担が大きくなる。いまの国の計画は根本的に見直すべきと考えるが、市内の状況はどうか。

総務部長 市の公共施設による電波障害への対応は57世帯あり、地デジ移行で障害がなくなると考えている。

議員 現在電波障害のために蕨ケーブルに無料加入している世帯はどれほどか。

議員 孤独死の市内の状況はどうか。

議員 孤独死は、地域のショックが大きい。起こさないための対策はあるのか。

議員 07年度6件、08年度現在まで4件、全て60歳以上で7割が男性。

議員 物忘れ検診事業実施できないか

議員 認知症の早期発見・早期診断・早期治療対策として「物忘れ検診事業」を実施する考はないか。

健康福祉部長 市が主体となって認知症の検診事業を実施するには相応の財政負担が生

総務部長 1万8133世帯

ある。

議員 障害がなくなれば有料となる。蕨ケーブルの地デジは安いコースでも月4千200円もする。安くするよう協議してはどうか。

総務部長 国がケーブル業界に働きかけているのを注視する。

議員 孤独死の市内に現状はどの程度か。

議員 孤独死の市内の状況はどうか。

議員 孤独死は、地域のショックが大きい。起こさないための対策はあるのか。

議員 物忘れ検診事業実施できないか

議員 認知症の早期発見・早期診断・早期治療対策として「物忘れ検診事業」を実施する考はないか。



自主財源確保対策として市税等の滞納債権回収を

議員

国の一括改革による影響で交付税・分担金・補助金が大幅に削減される中、本市の逼迫する財政の健全化を図るため、平成19年度決算ベースで市税及び学校給食費等の税外滞納債権額は実に総額約22億8千万円に達するが、

その徴収対策に本腰入れてはどうか。

市長 市として、この問題は相当重要視しており、長年の課題であり私が市長就任してからも努力をしている。景気の動向等も大きく左右するとこの問題を重視していくと考えている。

議員 市として、この問題は相当重要視しており、長年の課題であり私が市長就任してからも努力をしている。景気の動向等も大きく左右するとこの問題を重視していくと考えている。

議員 市として、この問題は相当重要視しており、長年の課題であり私が市長就任してからも努力をしている。景気の動向等も大きく左右するとこの問題を重視していくと考えている。

じるほか、実際に治療できる専門医療機関の確保が課題となっている。こうしたことから、物忘れ検診の実施について

は、今後の介護予防事業の展開の中で、その可能性について研究してまいりたいと考えている。



地震からあなたを守ってくれます「家具転倒防止器具」

議員

じるほか、実際に治療できる専門医療機関の確保が課題となっている。こうしたことから、物忘れ検診の実施について

は、今後の介護予防事業の展開の中で、その可能性について研究してまいりたいと考えている。

議員 家具転倒防止器具取付事業の実施について

議員 高齢者・障害者等の防災対策として家具転倒防止器

議員 高齢者や障害者の中には経済的や身体的な理由で取り付けが困難な人もいるものと思われる

議員 で、今後、地域防災計画に登載された災害対策の進捗を確認していく中で、こ

うした災害時要援護者に対する家具転倒防止器具の設置要望が多ければ対応を考えていりたい。

また、現在、このような家具転倒防止器具の取り付け事業を実施しているのは、近隣では鳩ヶ谷市だけで、70歳以上の高齢者世帯及びひとり暮らしの人と身体障害者手帳1級、2級が、療育手帳マルA、Aの交付を受けている世帯が対象となっている。

軽度発達障害の通級指導 教室の開設に向けて

議員 普通学級に在籍する
軽度発達障害 (LD, ADD
HD、高機能自閉症等) を
伴う児童生徒の実態はどう



ことばの療育指導が行われている「ことばの教室」(北小)

議員 教育部長 現在、36名であり、わずかに増加傾向にある。
増員する考えはないか。

教育部長 各校2名程度の配置を希望しており、特別支援員が必要としている状況に変化はなく、今後も財政当局と協議していく。
議員 通級指導教室の設置についてはどう検討されているか。

精神保健福祉の向上を

議員 福祉タクシー券等を、

アウトメデイアの 推進を

な園にしていく。保育園では、
保育園だより等に掲載し、啓
発活動ができるように検討し
ていただき。

「ノーテレビ木...ノーゲーム...」などアウトメディアの取り組みが進んできているが、学校ごとの取り組み状況はどうつか。



やまわき のりこ

一般質問

75歳以上の人への 保養施設利用補助を

議員後期高齢者医療制度に

議員 おはようございます。

の「三位一体改革」で本市は

より75歳以上の人には保養施設を利用補助が受けられなくなつた。「75歳以上の人にも補助を」という陳情に、環境福祉経済常任委員会では全員が賛成した。来年度から、75歳以上の人も補助が受けられるようにならねばならないと思つがどうか。

市長 陳情の件については、議会の意忠として受けとめた。議員も指摘のように、何とかならないかといふ市民の気持ちは非常によくわかる。来年度実施するかは、予算編成の中で見極めたい。財政の可能な範囲で積極的に解決していきたい。

総務部長 税源委譲で約6億6千万円税収が増えたが、国の補助負担金が約3億6千万円減額となり、臨時財政対策債を含めた地方交付税は、平成15年度と平成18年度の比較で約16億8千万円減った。



しむら しげる

本市と戸田市内であれば医療費の窓口払いが不要ない。国保以外の健康保険加入者についても、窓口払いをしなくていいようにできないか。

健康福祉部長 社会保険加入者の付加給付の問題はあるが、窓口払い廃止は可能と考えている。今後、医療機関との協議をしていきたい。

重度障害者医療費の 窓口払い廃止について

前再開発と中央第一区画整理の抜本的見直しが一層重要ななる。再開発の議論の仕方をどう考えるか。

総務部長 蔴駅西口駅前まちづくり市民検討委員会で、市の財政状況を理解いただいて議論を進めて頂きたい。

市長 大きな開発を、市の負担を大幅に軽減する方向で是直すところが私のマーケットだ。その方針にはずれるような方向にいくことはないと思つてらる。

議員 04年度から行われた国

本市の財政状況と 今後の見通しについて

て

「トガ、その刀鍛には、これまで
ような方向にじく」とはない
一語つてある。

公正・適正な入札・ 契約制度について



すずき さとし

議員 入札・契約制度の改革の状況はどうか。
総務部長 総合評価方式は20年度中に1件程度の施行を予定。ほかに、一般競争入札の拡大と最低制限価格の見直し、談合防止のためのペナルティー強化を行った。

議員 賃金や労働条件の把握や対応はどのように行ってきたのか。

議員 受注者が関係法令に従つてることを前提に競争（入札など）を行つてはいる。また、法令を順守させるために「競争入札参加者心得」で周知している。

議員 「廉価での調達」と「賃金や労働条件等の社会的責任を果たすこと」は両面重要と考えるが、公正・適正な入札・契約のあり方について整理し、条例で定める考えはない。また、国分寺市が「調達に関する基本方針」を定めたが、蕨市でも検討すべきではないか。

議員 物価高騰の影響と対策について
議員 葦らじや営業への影響の把握と対応はどうか。

市民生活部長 県の対応策と質問。

は話し合ってきた。今後も、基準を含めて検討し、示すものは示したい。

議員 建設労働者の退職金制度である建退協の証紙の貼付状況はどうなっているのか。

総務部長 平成18年は8件で貼付実績がなかった。



景気悪化・物価高騰による家計の応援をする商店

不納欠損の対応について どう取り組んでいくのか



いけがみ とうじ

議員 各分野に不納欠損が計上されているが、全局的にさらにその対応を検討する考えはないか。

総務部長 各部門においては、創意工夫を凝らし、滞納債権の解消に向け収納に努めているが、消滅時効との関係もあり、毎年不納欠損が生じている。そのような中、当市では収納業務の強化を図るべく、平成18年度より市税、国民健康保険税及び介護保険料について集中した管理を実施している。全戸的な一元化は、当市の人口規模、組織体制等を勘案した場合、事務の煩雑化、経費負担などにより、現段階では難しいものと考えている。あるいはシステム統合による結果、過年度分の徴収が懸念されるが、この19年度分はどうな取り組みが行われたのか。

となるため、被害を少なくすることができると言えている。市では、速報の効果や必要性が高いと思われる学校や病院等の公共施設に緊急地震速報システムの整備を図る重要な研究をしてまいりたいと考えている。

議員 昨年10月から本格運用が開始された緊急地震速報は、強い揺れが襲ってくる前に震度と到達時刻を予告するもので、安全確保や被害の軽減に大変有効であると考えられる。

議員 「留守家庭児童指導室の入室対象の拡大」について

議員 各分野に不納欠損が計上されているが、全局的にさらにその対応を検討することは可能である。

総務部長 新たな取り組みとして、分納一斉相談窓口を開設し、それから納税推進室と

地震の直前に知らせる「緊急地震速報受信装置」



地震の直前に知らせる「緊急地震速報受信装置」

平成20年9月定例会議案等に対する各会派の賛否結果

議 案 名	新生会	共産党	公明党	政風会	民主ク	結果
「消費税の税率引き上げ反対を求める意見書」の提出を求める請願	×	○	×	×	×	不採択
市民に大きな負担を強い短期間の裁判による冤罪も懸念されるなど問題の多い裁判員制度の2009年5月21日施行予定を延期するよう、国に意見書を提出するよう求める陳情書	×	○	×	×	×	不採択
後期高齢者医療制度に伴う市独自の保健、健康、保養等の助成に関する陳情書	○	○	○	○	○	採択
介護労働者の処遇改善をはじめ、介護保険制度の抜本的改善を求める陳情	○	○	○	○	○	採択
蕨市民会館設置及び管理条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
職員の勤務時間、休日及び休暇に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市特別職報酬審議会条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
行政委員会委員等の報酬及び費用弁償支給条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市税条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市ホームヘルプサービス手数料条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市重度心身障害者医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市乳幼児医療費支給に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市ひとり親家庭等の医療費の支給に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市留守家庭児童保育条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市高齢者等世話付住宅事業実施に要する費用の徴収に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市デイサービスセンター設置及び管理条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市立病院使用料及び手数料条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
蕨市水洗便所改造資金貸付条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	可決
平成20年度蕨市一般会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	○	可決
平成20年度蕨市一般会計補正予算（第1号）一部修正	×	×	×	×	○	否決
平成20年度蕨市介護保険特別会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	○	可決
人権擁護委員候補者の推薦について	○	○	○	○	○	推薦
蕨市土地開発公社の定款変更について	○	○	○	○	○	可決
専決処分の承認を求めるについて（平成20年度蕨市老人保健医療特別会計補正予算（第1号））	○	○	○	○	○	承認
平成19年度蕨市一般会計歳入歳出決算認定について	○	○	○	○	○	認定
平成19年度蕨市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について	○	○	○	○	○	認定
平成19年度蕨市老人保健医療特別会計歳入歳出決算認定について	○	○	○	○	○	認定
平成19年度蕨市公共下水道事業特別会計歳入歳出決算認定について	○	○	○	○	○	認定
平成19年度蕨都市計画事業錦町土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算認定について	○	○	○	○	○	認定
平成19年度蕨都市計画事業中央第一土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算認定について	○	○	○	○	○	認定
平成19年度蕨市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について	○	○	○	○	○	認定
平成19年度蕨市立病院事業会計決算認定について	○	○	○	○	○	認定
平成19年度蕨市水道事業会計決算認定について	○	○	○	○	○	認定



蕨市とドイツ・リンデン市の交流 30周年を迎える

10月6日に蕨市役所においてドイツのリンデン市と、蕨市民交流30周年記念式典が執り行われ、来日されたメンバー代表のリンデン市議会参事インゲシンメルさんとの対談が行われました。

この交流は、蕨市スポーツ少年団がきっかけとなり、両市民の交流協会が設立されたとのことです。当時は、国際交流を行っているまちはほとんどない状況の中、互いに2年に一度の交流を行ってきており、今では、当たり前となったホームステイを中心とした民間交流も、全国的にあまり事例がなかったようです。

こうした草の根の交流で、友好関係を深めながらお互いの国をよく理解しあい、今年で30周年を迎えるました。

「人と比べる必要はない。自分がやりたいと思うことを見つける。それが若いころでも年を取つてからでも、大事なことです。」と挫折からのノーベル物理学賞受賞者小柴昌俊氏の言葉です。自分の状況がどうあれ、年齢がいくつになろうともやりたいことがあれば、本気になって取り組む姿勢を持ち続けたい：「生

涯青春」。
「人と比べる必要はない。自分がやりたいと思うことを見つける。それが若いころでも年を取つてからでも、大事なことです。」と挫折からのノーベル物理学賞受賞者小柴昌俊氏の言葉です。自分の状況がどうあれ、年齢がいくつになろうともやりたいことがあれば、本気になって取り組む姿勢を持ち続けたい：「生

編集後記